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ATA DA 104ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA AMBIENTAL - CEAMB. 1 

Aos vinte e nove dias do mês de abril de dois mil e quatorze, às quinze horas e cinquenta minutos, na Sala 2 

de Reuniões nº 98 da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado do Curso de 3 

Engenharia Ambiental - CEAMB, sob a presidência da Profª Lia de Mendonça Porto (DEAMB), com a pre-4 

sença dos seguintes docentes: Maria Augusta Fujaco (DEGEO), Fernando Antônio Borges Campos (DECIV), 5 

Frederico Garcia Sobreira (DEAMB), Valdir Costa e Silva (DEMIN), Gilberto Queiroz da Silva (DECIV), Má-6 

ximo Eleotério Martins (DEPRO), Karla Boaventura Pimenta Palmieri (DECAT), Maria Alzira Diniz Almeida 7 

(DEQUI) e da discente Mel Faria Santos Marins. Havendo quórum, a Presidente deu início à reunião pas-8 

sando ao primeiro ponto do item I – Expediente, da pauta, referente a Posse de novo(s) membro(s). A 9 

Presidente comunica que às 15 horas e 20 minutos de hoje, na própria sala de reuniões, deu posse ao do-10 

cente Máximo Eleotério Martins(DEPRO), conforme ofício de indicação do DEPRO e termo de posse assi-11 

nado e lido, para um mandato de dois (2) anos a partir desta data. Item 2 – Análise e deliberação das atas 12 

da 102ª reunião, de 18/04/2014 e da 103ª reunião, de 07/04/2014. A Presidente retirou o assunto de pau-13 

ta, para revisão do texto das mencionadas atas, que serão apreciadas na próxima reunião do Colegiado. 14 

Item 3 – Comunicações. A Sr.ª Presidente comunica a justificativa de ausência dos Prof. Edney Augusto 15 

Jesus de Oliveira (DEMAT), por estar ausente da UFOP no momento. Comunica, ainda, o término do man-16 

dato do professor Thiago Cazati, do DEFIS, e faz a leitura da correspondência eletrônica enviada pelo refe-17 

rido professor ao término do seu mandado, nos seguintes termos: "24/04/2014, 16h 42min. Prezada Profª. 18 

Lia Porto (cópia demais membros do CEAMB), Venho informá-la que o meu 2º mandato junto ao Colegiado 19 

de Curso de Engenharia Ambiental expirou-se no dia 20 de março de 2014. Gostaria de agradecê-la pela 20 

oportunidade de contribuir com o Curso de Engenharia Ambiental da UFOP. Foi uma honra atuar como 21 

membro deste Colegiado. Assumo a responsabilidade de instruir meu sucessor sobre os assuntos que estão 22 

atualmente em pauta neste Colegiado. Boa continuidade a todos. Atenciosamente, Prof. Dr. Thiago Cazati. 23 

Departamento de Física-DEFIS. Universidade Federal de Ouro Preto. Campus Morro do Cruzeiro. Ouro Preto 24 

- MG. CEP: 35400-000. Tel. +55 31 3559-1677.". Não havendo mais comunicações, a Presidente passou ao 25 

próximo item da pauta: II – Ordem do Dia. Item 1 – Plano de Ação Pedagógica 2014/2015. A Presidente 26 

informa que a UFOP, através da PROGRAD e da PROPLAD, solicitou que os Colegiados de Curso de Gradua-27 

ção elaborassem um Plano de Ação Pedagógica para o biênio 2014-2015. Informa que a primeira discussão 28 

referente ao Plano foi em reunião dos presidentes de colegiado, chefes de departamentos e administração 29 

superior da instituição, no centro de convenções, para discutir a situação dos cursos de graduação da UFOP 30 

e as questões pedagógicas institucionais. O prof. Gilberto Queiroz fez a leitura completa de uma notícia, do 31 
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site da UFOP, que fala sobre um encontro no dia 1º de abril do corrente ano, com o título “Colegiados re-32 

cebem orientações para produzir Plano de Ação Pedagógica”, o encontro teve o intuito de discutir e repen-33 

sar os processos de ensino-aprendizado dos cursos da UFOP, e ocorreu no Salão Nobre da Escola de Farmá-34 

cia, no Campus do Morro do Cruzeiro. O professor Gilberto questionou que, apesar de no texto lido constar 35 

que a reunião foi feita com representantes da Pró-reitoria de Graduação (Prograd), da Pró-reitoria de Pla-36 

nejamento e Desenvolvimento (Proplad) e membros dos colegiados dos cursos de graduação da Instituição, 37 

ele não recebeu convocação para o referido encontro. A professora Lia informa que recebeu a convocação 38 

por correspondência eletrônica, na véspera do dia 1º de abril, por via eletrônica, que só foi lida após a data, 39 

o que inviabilizou o seu comparecimento. Ainda foi informa que os Colegiados teriam um prazo para apre-40 

sentar o Plano de Ação Pedagógica até 05/05/2014, prazo esse recentemente adiado para 30/05/2014. A 41 

Presidente apresenta uma cartilha para elaboração do Plano de Ação Pedagógica dos Cursos de Graduação 42 

da UFOP para a Engenharia Ambiental, elaborada pelas Pró-Reitorias acima referidas, com uma apresenta-43 

ção, informações sobre o planejamento dos cursos e os desafios da graduação na UFOP, conceitos e ins-44 

trumentos, metodologia de trabalho, metas, estratégias e ações a serem desenvolvidas, informações sobre 45 

o Curso de Engenharia Ambiental (desempenho do curso, número de ingressantes, evasões e diplomados, 46 

número e percentual de aprovações e reprovações em disciplinas do curso relativas ao período de 2011-1 a 47 

2013-2, número e percentual de reprovações por departamento da UFOP relativas a 2013-2 e evolução das 48 

vagas residuais de 2011-1 a 2013-2), formato geral do Plano de Ação Pedagógica, cronograma de elabora-49 

ção, modelo de Plano de Ação Pedagógica e uma bibliografia sobre o assunto. A Presidente é de opinião 50 

que o tempo é muito curto para a elaboração de um documento robusto e solicita ajuda dos demais mem-51 

bros para a sua elaboração em tempo hábil. Após discussão e intervenção de vários membros ficou decidi-52 

do que as contribuições individuais seriam enviadas para o endereço eletrônico da Presidente para a devida 53 

compilação e adequação. Um documento inicializado com as contribuições seria devolvido aos membros 54 

deste colegiado para as devidas complementações, gerando um documento final a ser discutido em uma 55 

reunião a ser marcada após o dia 15 de maio do corrente ano. Item 2 – Disciplinas que usam Mecânica 56 

Racional no seu conteúdo. A Presidente informa que recebeu documento do DEFIS solicitando que o CE-57 

AMB apontasse quais as necessidades dos conteúdos da disciplina Mecânica Racional seriam utilizados nas 58 

demais disciplinas do curso. A Presidente solicitou a todos que levasse a questão para discussão nos res-59 

pectivos departamentos e que os resultados fossem encaminhados ao CEAMB no menor tempo possível, já 60 

que o documento do DEFIS é do final do ano passado e que teria ficado esquecido na mesa da secretaria do 61 

CEAMB, sem providências. Item 3 – Outros assuntos. A Presidente informou sobre o recebimento do re-62 
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querimento de protocolo 741, de 22/04/2014, da aluna Kênia Nassau Fernandes solicitando reconsidera-63 

ção da decisão do CEAMB constante do pedido formulado no requerimento de protocolo 592, de 64 

28/03/2014 e analisado na reunião do CEAMB de 07/04/2014, por não concordar com a referida decisão e 65 

pelas razões expostas no documento "Solicitação de Revisão do Requerimento de Protocolo 592", anexo ao 66 

mesmo. Nesse momento a Presidente passa o requerimento para ser relatado pelo Prof. Gilberto Queiroz, 67 

relator do requerimento de protocolo 592. O prof. Gilberto pondera que devido ao grande volume de in-68 

formações anexadas ao requerimento, correspondentes a cerca de 75 páginas, haveria dificuldades em 69 

analisar as novas informações anexadas, razão pela qual pediria vistas do processo, para realizar uma análi-70 

se mais consistente. A discente Mel Faria informa que a requerente se encontra no corredor aguardando a 71 

oportunidade para se manifestar. A Presidente permite que a requerente apresente suas razões oralmente 72 

pelo prazo de cinco minutos. A discente Mel Faria convida a discente Kênia Nassau para a sala de reuniões. 73 

Ao ser dada a palavra à requerente ela afirma que corrigiu as datas dos certificados que tinham sido entre-74 

gues com data errada e que a dificuldade de obtenção do certificado original seria pela distância da coor-75 

denadora de pólo do sistema de ensino à distância, que se encontra no Pará. O prof. Gilberto Queiroz inter-76 

veio e a orientou que solicitasse que a coordenadora enviasse o comprovante pelo correio. A discente ain-77 

da solicita a validação de um estágio que foi indeferido em requerimento anterior, de protocolo 10996, que 78 

o despacho teria sido a solicitação de relatório, e ela o fez e anexou ao atual requerimento. Ainda, um novo 79 

documento anexado ao processo é um artigo que será apresentado na USP, na próxima semana, com o 80 

aceite na documentação. Após a requerente apresentar as suas razões, o Prof. Gilberto Queiroz confirma o 81 

seu pedido de vistas para poder apresentar o seu parecer a ser analisado na próxima reunião do CEAMB. A 82 

discente Mel Faria solicita informações sobre como ficará a Comissão Especial criada para elaborar uma 83 

proposta de revisão da Resolução CEAMB Nº. 012 que dispõe sobre a apropriação de horas em Atividades 84 

Acadêmicas Científicas e Culturais - AACC, em virtude do vencimento do mandato do Prof. Thiago Cazati. A 85 

Presidente coloca a questão em debate e fica decidida a substituição do Prof. Thiago pelo Prof. Máximo 86 

Eleotério. Não havendo mais assuntos a serem tratados, a Presidente agradeceu a participação de todos 87 

(as) e encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente Ata que, se aprovada, vai assinada pelo secretário 88 

"ad hoc" designado, prof. Gilberto Queiroz da Silva e pela Presidente do CEAMB.  89 

Aprovada em ____ de ____________ de 2014. 90 

 91 

______________________________                                        ____________________________________ 92 
   Prof. Gilberto Queiroz da Silva                                          Prof.ª Lia de Mendonça Porto 93 
      Secretário "ad hoc" CEAMB                                      Presidente do CEAMB 94 


